
 

 

 

 
2 月の授業参観日より 

2 月２日（火）、授業参観日、学年・学級 PTA が実施されました。今年度は、新型コロナウイルス

感染予防のため、授業参観が行われないまま 3 学期を迎えておりましたが、今年度最初で最後の授業

参観を実施することができました。保護者の皆様にも感染予防に十分留意していただきながらご来校

いただき、授業の様子を参観していただきました。 

授業参観の後行われた学年 PTA では、それぞれの学年の生徒の様子や学年行事等の計画について、

連絡したり保護者の皆様からご意見をいただいたりしました。また、学級 PTA では各学級の様子や

今後に向けての方針を、学級担任から説明させていただきました。 

授業の様子を見ていただきご理解をいただくとともに、また保護者の皆様から貴重なご意見をいた

だくことができました。今後の指導の参考とさせていただきたいと思います。お忙しいところ、多数

の皆様にご来校をいただき、大変ありがとうございました。 

当日は、第 3 回信州型コミュニティースクール運営委員会（常盤中学校応援団）も実施されました。

運営委員の皆様のご来校をいただき、授業の様子を参観していただき、その後の委員会では、様々な

ご意見をいただくことができました。今後の学校運営の参考にさせていただきたいと思います。 

 

各学年の様子 
 【１学年】 

   ２月５日（金）に新入生のための、中学校説明会が実施されまし

た。前号でもお知らせいたしましたように、6 年生が中学校へ安心

して入学してもらえるよう、準備を進め当日を迎えました。常盤中

学校での授業や定期テスト、また給食や清掃、部活動等についてわ

かりやすく説明してあげることができました。また、学年で常盤中

学校校歌の四部合唱を発表し、常盤中学校の伝統である合唱につい

ても知ってもらいました。練習の始めのころは、1 年生だけでの合

唱は、なかなか上手にできませんでしたが、発表に向けて練習を重

ね、当日の本番では、混声四部合唱の響きのある校歌を発表することができました。 

   中学校説明会に向けての準備や練習を重ね、1 年生も「4 月からは新入生を迎え、いよいよ自

分達も先輩になるんだ」といった意識も高まってきているように感じました。 

                            ＜生徒のふり返りより＞ 

・発表は、自分のせりふを、新入生に聞こえる声で話せたので良

かったです。校歌は今までで一番声が出せたと思うし、自分もし

っかりと声が出せたので良かったです。 

・はじめはいろいろなことが全然決まらなくて、本番までに間に

合うか心配だったし、あせっていたけど、みんなで協力して話し

合って役割分担やせりふなどが決まったので、やっぱりみんなの

力って「すごいな」って思いました。 
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【2 学年】 

 ２月２日（火）の参観日に、立志式を行いました。立志式では、  進

路実現に向けた自分の理想像や将来の夢について書いた作文を発表しま

した。また立志の決意として、決意の言葉を一人ずつ発表しました。ク

ラスの仲間や保護者の皆さんの前で発表することに、少し緊張をしてい

る様子でしたが、しっかりと自分の立志の決意を発表することができま

した。 

＜立志式の感想より＞ 

・立志式で発表したことを行動にうつして、本当に実現できるようにし

たいと思いました。具体的なところをもっとよく考えて、今からできることをやっていきたいと思いま

した。自分の決意がはっきりして目標をもつことができたので良かったです。 

・発表した決意を今後、頭の中に入れ、そして考えて生活をしていきたいと思いました。発表した将来の

夢を達成できるようにしたいです。 

・立志の決意を大勢の前で発表して、自分の目標に向けて「やらなくちゃいけない」と思っています。自

分の目標はとても大きいけど、その目標に向けて頑張っていきたいです。 

  

【３学年】 

   2 月 8 日（月）公立高校前期選抜が行われました。また、私立高校の入試、３月９日（火）

の公立高校後期選抜へと毎日目標をもって充実した生活を送っています。受験が終わった生徒

も、今後受験がある生徒のために、「受験は団体戦」といった意識を強くもちながら、最後の生

徒の受験が終わるまでクラス全体で頑張っていこう、といった気持ちをもって学校生活を送って

います。また、卒業に向け下級生を思いやり、3 年生としての気遣いを大切にしている様子も伺

えます。 

 ＜生徒の日記より＞ 

  ・今週は整美委員会の活動でワックスがけをしました。活動の中で一番感じたのは、3 年生の

「気遣い」です。よくワックスがけでは、ワックスをかけることに目がいきがちですが、一番

大事なのは、その後の片付けだと思います。モップについたワックスを洗う作業は結構大変で

す。でも、これができないと、次にワックスをかけるときにとても困るので、いつも頑張って

います。今週、３年生の作業が終わった後のことです。１・２年生のモップが、きれいに洗い

きれていないことに気づきました。次のワックスがけは来年度になるので、自分達は直接は関

わりません。でも、「次に使う人が困るから」とみんなが率先して手を伸ばしました。次の人

のことまで考えて、気遣いができる３年生のすごさを感じました。こういう自分達の良いとこ

ろを卒業までのわずかな期間で、後輩達にもっと残していけるといいなと思います。きれいに

なった教室でみんなが快適に過ごしてくれたら嬉しいです。 
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